

**Zeitschrift:** Schweizerisches Freundschafts-Banner  
**Herausgeber:** Schweizerische Liga für Menschenrechte  
**Band:** 2 (1934)  
**Heft:** 1

**Artikel:** Zufall [Schluss]  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-566824>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Die Seite unserer Frauen!

## Zufall.

Von Era.

(Schluss)

Felix war nach mühseligem Aufstiege gegen Mittag in der Hütte angelangt, warf den „Affen“ in einer leisen Regung von Uebermut im Bogen neben die Holzbank und setzte sich an den Tisch. Außer Felix waren noch drei Skiläufer in der Hütte, zwei frische Jungens, Münchener, die manchen derben Scherz verzapften, und eine Skiläuferin, die etwas abseits saß, sich aber hin und wieder an der Unterhaltung beteiligte.

Felix hatte dicht in ihrer Nähe Platz genommen und es ergab sich von selbst, daß man ein paar Worte miteinander wechselte. Die Fremde war wie Felix, Berliner und auch allein in den Bergen. Felix fühlte sich sehr zu ihr hingezogen und das machte sie befangen, denn die Rolle, die sie hier in der Schweiz spielen mußte, den „jungen Felix Andersen“ verlangte — wenngleich sie Felicita's innerem Wesen durchaus entsprach, doch sehr viel Vorsicht und Sicherheit.

Und doch war es beiden, als kannten sie sich schon viele Jahre lang. Man brach zusammen auf und fuhr — wie selbstverständlich — zusammen ab. Seit Felix wieder auf den Skiern stand, draußen im Freien, da hatte er auch seine Sicherheit wieder. Felix stellte sich kurz vor: Felix Andersen und auch seine Begleiterin nannte ihren Namen: Steiner.

Von dieser Stunde an waren sie beide jeden Tag zusammen. Und seltsam, Felicitas, die nur Ruhe und Einsamkeit hier in den Bergen gesucht hatte, die sich hartnäckig bisher immer dagegen gewehrt hatte, auch nur einen andern Menschen kennen zu lernen, war gar nicht unangenehm, im Gegenteil, des Morgens stand sie meistens schon eine halbe Stunde vor der Zeit am verabredeten Platze, um ihre Skikameradin zu treffen. Und sie verstanden sich auch ausgezeichnet. Nur ein Schatten legte sich immer wieder auf Felix's gute Stimmung: Seine Skikameradin hielt sie für das, als was sie hier lebte, eben für „Felix“ Andersen, und immer wieder dachte Felix dann an das Aussichtslose seiner geheimen, noch zum großen Teil uneingestandenen Wünsche. Sie hatte ihre Skigefährtin lieb gewonnen — ein Felix Andersen konnte wohl froh und glücklich darüber sein und hätte es frisch und frei wagen dürfen, das auszusprechen — aber Felicitas Andersen mußte schweigen, aufgeben und verzichten und unerkannt wieder verschwinden.

Auch Fräulein Steiner — Felix's Skikamerad — hatte in Felix einen Menschen gefunden, der Licht in ihr Leben brachte, aber auch sie wollte verzichten, falls „Felix“ sich einmal irgendwie über eine Freundschaft oder dergleichen äußern oder gar von Liebe sprechen sollte. Auch sie war traurig und wußte keine plausible Erklärung vor sich selbst dafür, daß sie Felix so gern hatte.

Nach einer letzten gemeinsam unternommenen Skitour, bei der sie kaum zehn Worte sprachen und sich kurz, fast etwas fremd verabschiedeten, trotzdem beide das Gegenteil fühlten, packte Felix in großer Eile seine Sachen, schrieb ein paar Zeilen an Fräulein Steiner, Berg hotel in P., und fuhr mit dem nächsten Zuge ab.

Hertel Steiner aber — so hieß sie — erhielt am nächsten Morgen folgende Zeilen:

„Liebe Skikameradin —  
verzeihen Sie, daß ich ohne Abschied und Erklärung abreise.

Ich darf sie nicht wiedersehen —

ganz Ihre  
Felicitas Andersen.“

Das „tas“ des Namens „Felicitas“ hatte Felix dick unterstrichen.

Hertel Steiner machte einen riesengroßen Luftsprung, als sie die Zeilen las und lief so toll im Zimmer umher, wie sie es in ihrem ganzen Leben noch nicht getan hatte.

Felicitas! Felix! sagte sie immer wieder, erst leise, dann lauter, und dann packte auch sie ihre Sachen und fuhr mit dem nächsten Zug hinter Felix her.

Felix lag noch in tiefstem Schlaf, als es klingelte. Felix ging murrend und knurrend, noch halb im Traum, zur Türe und öffnete.

Felix wußte auch später noch nicht, was ihm in diesem Augenblick geschah.

An seinem Hals hing etwas Weiches und Liebes — Felix fühlte nur, daß es unendlich lieb war — und lachte und schluchzte, und Felix, der immer noch halb schlief und zu träumen glaubte, hörte dunkel etwas von „Brief vor drei Jahren“, „Adresse verloren“, „Vorname Hertel Steiner“ und dergl.

Und schließlich — viel später — hatte Felicitas begriffen, wen sie in ihren Armen hielt, und welcher „Zufall“ in ihrem Leben gespielt hatte.

Ende

## Das „Freundschafts-Banner“

ist jederzeit erhältlich beim Verlag, sowie im Café „Albis“, Rolandstraße-Zinistraße, im Café „Promenade“, Alfred-Escherstraße 52, Zürich 2.

In Luzern bei: Frl. Buholzer, Zigarrengeschäft, Eisengasse 5.